



～学校だより～

野方っ子 3月号

大崎町立野方小学校 令和7年3月14日発行

あいさつの力・地域の力
～「冬はつとめて」を実感して～

校長 草野 貴亮

寒さもだいぶ和らぎ、校庭や校門付近の桜の木々も芽吹き始めました。春がそこまで近づいてきているようです。子供たちは、3月に入り各教科のまとめの学習も進めています。6年生は、いよいよ卒業式へ向けての練習がスタートしました。令和6年度の締めくくりが近づいています。85名の子供たちが、今まで大きな事故や怪我等もなく、元気に学校生活を送っていることを嬉しく思います。卒業式・修了式の日まで、安全・安心な学校であるよう努め、子供たちが自信と希望をもって新年度を迎えることができるよう、引き続き指導・支援をしてまいります。

私は、冬の寒さが苦手です。朝も布団から出たくなくなるし、外での作業や運動も体が冷えていていやになり、暖かな部屋の中でずっと過ごしたくなります。ですから、冬場は春が待ち遠しく感じ、清少納言の枕草子の中で「冬は早朝」なんて言われても、その良さが全く分かりませんでした。朝、校門で子供たちを迎えるのですが、秋のころになると「冬になったら寒くて、いやになるだろうな。」とっていました。

しかし、寒い日の朝、校門に立つことがおっくうに感じることはありません。「校長先生、おはようございます。」という子供たちの元気なあいさつに心も体もホカホカしてきます。白い息を吐きながら「今日も寒いね。」といったような笑顔の会話も楽しいひと時です。見上げると、澄んだ空気で青々と広がる空に清々しさを感じ、肌にあたる冷たい空気も心地よく感じます。清少納言の感覚が自分にも分かるようになった気がするのです。そして改めてあいさつの力やその大切さを実感しています。

今年度、創立150周年を記念して、現在の本校の様子を記録した動画（本校ホームページから御覧になれます。）を作成したのですが、野方のいいところ紹介の中で6年生が「自然が豊かで、地域の人優しい。あいさつをすると、いつも笑顔で返してくれます。」と話しています。子供たちの元気なあいさつの習慣化は、家庭や学校での指導だけではなく、地域の方々の暖かな見守りや声かけがあってこそだと思います。

野方小学校のストロングポイント（強み）は、「地域の教育力」だと感じています。本年度も多くの教育活動で地域の方々へ御協力いただきました。この1年間、本当にありがとうございました。来年度も本年度同様、御指導・御協力をいただきますようお願いいたします。

冬はつとめて。
雪の降りたるは、言ふべきにもあらず。
霜のいと白きも、またさうでも、いと寒きに、火など急ぎおこして、炭持てわたるも、いとつきつきし。
風になりて、ぬるくゆるびもていけば、火桶の火も、白き灰がちになりて、わろし。
《現代語訳》
冬は早朝。
雪が降り積もっているのはもちろん、霜が真っ白に降りているのも、またそうでなくても、はりつめたように寒い朝、火などを大急ぎでおこして炭火を部屋から部屋へ運んでまわるのも、いかに冬の朝らしい。
風になつてだんだん寒さが緩むと火鉢の炭火も白く灰をかぶってしまつて間の抜けた感じがした。

【4月の行事予定】

※行事は変更の可能性もあります。御了承ください。

4日(金)	入学式準備(新5・6年)	17日(木)	全国学力・学習状況調査(6年)
7日(月)	新任式・始業式・第79回入学式 いじめ問題を考える週間(～11日)	18日(金)	P T A 総会・学級P T A P T A 歓迎会
8日(火)	身体・視力測定(2・4年) 清掃場所確認 委員会活動	21日(月)	全国学力・学習状況調査(6年) (質問紙調査)
9日(水)	知能検査(2・4・6年) 身体・視力測定(3・5年)	23日(水)	野方小親子読書の日 家庭巡回(～25日)
10日(木)	身体・視力測定(1・6年)	24日(木)	1年生を迎える会 尿検査一次回収予備日
11日(金)	聴力検査(1年)	25日(金)	交通安全教室
14日(月)	聴力検査(2年)	29日(火)	● 昭和の日
15日(火)	NRT学力検査(2～6年)(～16日) クラブ活動 尿検査一次回収日(～16日)	30日(水)	人権教育講演会(5・6年)
16日(水)	聴力検査(3・5年)	※4月は、土曜授業日はありません。	

4月の生活目標	あいさつを進んでしよう。
4月の保健目標	検査の受け方を知り、自分のからだの様子を知ろう。
4月の読書目標	図書室のきまりを知って本と仲良くなろう。

なわとびチャンピオン大会

2月12日(水)の仲良し体育の時間に実施しました。本校の各校一運動「目指せ なわとび名人」である、なわとび運動に年間を通じて取り組んできた成果を競い合い、披露しました。児童一人一人が、1回旋1跳躍や二重飛びなどの種目を決め、タイムや回数に挑戦しました。校庭に、応援する声やがんばった友だちを称賛する拍手などが響いていました。



6年生を送る会・お別れ遠足

2月28日(金)に、お別れ遠足と6年生を送る会を実施しました。6年生を送る会では、各学年からダンスなどの出し物や心のコモったメッセージをもらって、6年生もうれしそうでした。その後、照日神社へ歩いて行きました。普段は歩かない場所を巡り、新しい発見がたくさんあったようです。思い出に残る1日になりました。



お茶とのふれ合い事業

2月20日(木)株式会社堀口園の方に講師をしていただいて、お茶の入れ方教室を実施しました。5年生にお茶の種類やおいしいお茶の入れ方などについて、丁寧に教えていただきました。



荒佐春祭り

3月9日(日)照日神社で荒佐春祭りが開催され、棒踊りを奉納しました。今年は、3年に一度の奉納の年で、衣装を身にまとった子供たちは、いつも以上に元気がよく、踊りを披露しました。



おめでとうございます

第27回鹿児島県小学生
人権作文コンテスト
奨励賞 6年 吉田 絢音
曾於地区南日会主催
「新聞よむのびコンクール」
最優秀賞 6年 前原 靖濃
令和6年度明るい選挙推進協議会
習字コンクール
入選 4年 植村 南心
5年 津平 莉央
5年 藤岡 政成